
 

德國教研部長 Karliczek女士強調加強學術與社會大眾的交流 

 

駐德國代表處教育組 

 

德國教研部長 Anja Karliczek女士於 2019年 11月 14日發表其企

圖加強學術界對外交流的基本宣告。隨後她對此進行說明如下： 

「強化學術界與社會之間的交流是我最重要的政治性目標之一。

因此，由學術界所作出的溝通將在本部未來的挹注政策中獲得更多空

間。學術界的溝通必須成為學術工作中一個理所當然的部分，我們支

持這個已經開始的文化變遷以及溝通式的學術研究。 

人們對於研究感到興趣，因為它令人著迷，並且能夠讓大家每天

的生活更加美好。此外我們處在一個充滿變革的時代，人們處處抱持

疑問，學術界在這種時刻最適合為大家提供答案。可惜眾多事實在公

開討論中往往被忽略，或者被肆無忌憚地改變其原義。因此學術界的

說明也愈形重要。 

學者們不僅能帶來巨大影響，同時也肩負著我們未來社會的重大

責任，此責任的一部分便是對大眾針對本身的工作和研究成果進行溝

通。知識肩負重任。在此前提下，德國各大學術研究組織的主席們於

1999年針對『Public Understanding of Science and Humanities，簡稱

PUSH』共同簽下備忘錄，並將學術界與社會間的對話視為共同職志。 

在我們基本宣告中的核心措施即為對未來的學術挹注公告加強

學術上的溝通。我們將提高吸引力以利學者們在他們的研究計畫中能

夠從最開始即共同注意，同時在各項計畫與資源中將此納入規劃。 

我們的科學家們將基於豐富的經驗，自即刻起以合適的學術資料

形式與我們的國民們進行學術對話。這些溝通可能性的領域很寬廣，

例如可以是公開的圖書朗讀、科學演講競賽（Science Slams）也可以

協助參與居民蒐集資料。 

此外我們亟欲支持科學溝通的持續發展。學術對話乃以本部挹注

經 費 設 立 一 收 效 測 量 平 臺 。 此 外 我 們 將 成 立 一 個 名 為 

#FactoryWisskomm 的智庫，藉此我們企圖令各研究機構中的學術溝

通盡可能成為最優先的事項。」 
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https://www.bmbf.de/de/karliczek-austausch-zwischen-wissenschaft-und-gesellsc

haft-intensivieren-10173.html  

 

 


